

## **APERTURA DEL CURSO 2005-2006 EN LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA**

---

JOAQUÍN CRIADO COSTA  
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

---

Dignísimas Autoridades:

-Excmo. Sr. D. Carlos Álvarez Abeilhé, General Jefe de la Brigada de Cerro Muriano y Comandante Militar de Córdoba.

-Ilmo. Sr. D. José Antonio Martínez Caro, Fiscal Jefe de la Audiencia Provincial de Córdoba.

-Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Milagros Escalera Rojo, Teniente de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Excma. Sra. Alcaldesa.

-Excmo. Sr. D. José Roldán Cañas, Vicerrector de la Universidad de Córdoba, en representación del Excmo. Sr. Rector Magnífico de la misma.

-Ilmo. Sr. D. Domingo Suárez Suárez, Jefe de la Policía Autonómica.

-Sres. Representantes de los Colegios Oficiales de Abogados y de Economistas.

Ilustre Cuerpo Académico.

Señoras y señores:

Abrimos el curso 2005-2006 en la Real Academia de Córdoba con ilusión y esperanza. Ilusión renovada cada día y esperanza en un curso, como los últimos, preñado de actividades que han tenido sus prolegómenos el 26 de septiembre al recibir al Correspondiente en Boston Dr. D. Carlos Vega, y el 15 de octubre con un concierto musical dentro del XXXI Congreso Nacional de Cronistas Oficiales, cuyas sesiones de trabajo se han celebrado en la Academia.

La Corporación ha estado representada en la LII Asamblea General de la C.E.C.E.L., celebrada en Alcalá de Henares del 21 al 24 de septiembre último, en la que fue reelegido Vocal de la Junta de Gobierno quien les dirige la palabra.

A partir de ahora seguiremos con la programación habitual de los jueves, con "Los martes poéticos", con las presentaciones de libros los miércoles y con sesiones extraordinarias para celebrar el aniversario de la Constitución de 1978, la fiesta de la Inmaculada, el Día Mundial del Teatro, el Día de Luis de Góngora -"patrón laico de la Academia", el primer centenario del fallecimiento del poeta cordobés Antonio Fernández Grilo (1845-1906), el quincuagésimo aniversario de la muerte de Pío Baroja (1872-1956) el autor de la novela "La feria de los discretos", el quinto centenario del fallecimiento de Cristóbal Colón (1451-1506) y el 550 aniversario de la muerte del humanista cordobés Juan de Mena (1411-1456) entre otras efemérides.

Continuará el programa de publicaciones con dos números de nuestro *Boletín* -tan demandado y tan extensamente distribuido-, un número de la revista *Al-Mulk*, el *Anua-*

rio 2006 de la Academia y varios libros: sobre Isabel la Católica, sobre Juan Valera, etc.

Mañana mismo honraremos la memoria del ilustre marino, cartógrafo, matemático y filósofo egabrense D. Dionisio Alcalá-Galiano y Alcalá-Galiano, con una sesión académica en Cabra.

Del 27 al 29 próximos se desarrollará en Jaén el I Congreso de Cultura del Olivo, convocado por la Confederación Española de Centros de Estudios Locales del C.S.I.C., el Instituto de Estudios Giennenses, el Instituto de Estudios Manchegos y esta Real Academia.

El 25 de noviembre tendrá lugar en esta sala un ciclo de conferencias, dentro de una Jornada para conmemorar el 75 aniversario del fallecimiento del pintor cordobés Julio Romero de Torres, a la que seguirá -en febrero y marzo- una exposición de sus obras no expuestas en Córdoba. Será una actividad conjunta del Ayuntamiento de Córdoba, la Fundación PRASA, el Círculo de la Amistad y esta Regia Corporación.

Para el año 2006 está convocada en Córdoba la LIII Asamblea General de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C., cuya organización estará a cargo de la Academia.

En cuanto a las obras en nuestra sede, se han dado por finalizadas las catas arqueológicas previas a las mismas y ahora esperamos y deseamos que la Consejería de Cultura sea diligente en conceder las autorizaciones correspondientes. Con la generosa herencia de nuestra compañera la Sra. García Moreno, q.e.p.d., estaremos en condiciones de afrontar los elevados gastos del nuevo edificio y de la restauración de los demás.

Hay firmados convenios con la Diputación Provincial, con la Fundación PRASA, con CAJASUR y con la Universidad de Córdoba y estamos preparando uno nuevo con el Ayuntamiento de la capital. Se han recibido subvenciones de todas las instituciones antedichas, de la Junta de Andalucía (Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa) y del Ministerio de Educación y Ciencia (Secretaría de Estado de Universidades e Investigación).

Los nuevos dirigentes de CAJASUR, en una correcta interpretación del correspondiente convenio, han destinado a la Biblioteca de la Academia a una empleada más, que con anterioridad había sido retirada y negada.

Siguen siendo magníficas las relaciones de la Corporación con las instituciones superiores en las que está integrada, como son el Instituto de Academias de Andalucía, el Instituto de España y la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En el ámbito de lo local, la Academia se ha integrado en el Club UNESCO de Córdoba, en el movimiento pro Córdoba Capital Europea de la Cultura 2016, en la organización y concesión del Premio Periodístico "Ciudad de Córdoba" y en otras organizaciones.

Puede decirse que Academia y sociedad representan una fructífera simbiosis, ejemplar y ejemplarizante.

Porque la Academia, superados los problemas de etapas ya pasadas, con el positivo ambiente de colaboración y trabajo que reina entre sus miembros y con la buena voluntad de todos, camina acelerada y gozosamente hacia su segundo centenario, que se cumplirá en el año 2010. En ese camino estamos.

Feliz año académico a todos. A los miembros de la Corporación, a los que nos visitan por primera vez -como el General Álvarez Abeilhé- y a los que ya son viejos amigos de la Casa. Gracias por su asistencia.

En nombre de S.M. el Rey D. Juan Carlos I, declaro abierto el curso 2005-2006 en la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes.